

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25. El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Esquelas mortuorias, según muestrario

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono



SÉPTIMO ANIVERSARIO

DON ESTEBAN GALDIANO Y GARCÉS DE LOS FAYOS

Falleció en Olite el día 23 de Mayo de 1897

E. P. D.

Todas las Misas que se celebren mañana lunes, 23 del actual, en las cinco parroquias de esta capital, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su familia ruega a sus amigos lo encomienden a Dios en sus oraciones.

Pamplona 22 de Mayo de 1904.

La protesta del Vaticano

La prensa de Madrid publica el texto de tan importante documento que ha dado a conocer el periódico socialista 'Humanité', y salvando las consideraciones que el extracto origina de la divulgación de la protesta sugiere; juzgamos muy conveniente transcribir para conocimiento de nuestros ilustrados lectores:

Palacio del Vaticano a 28 de Abril de 1904.—La llegada a Roma, en forma oficial, de Mr. Loubet, Presidente de la República Francesa, con objeto de devolver su visita a Víctor Manuel III, ha sido un acontecimiento de tan excepcional gravedad, que la Santa Sede no pueda pasar sin llamar la atención del Gobierno representado por Vuestra Excelencia.

No creamos necesario recordar que los jefes de los Estados católicos, unidos como tales por lazos especiales al Pastor Supremo de la Iglesia, tienen el deber de emplear respecto de él los mayores miramientos en lo que respecta a su dignidad, su independencia y sus derechos imprescriptibles. Este deber, reconocido hasta aquí y observado por todos, a pesar de graves razones de política, de alianza o de parentesco, incumbió con tanta más razón al primer magistrado de la República Francesa, quien, sin tener ninguno de los referidos motivos especiales, gobierna, en cambio, una Nación que ha mantenido tradicionales y estrechas relaciones con el Pontificado romano; que disfruta, por virtud de un pacto bilateral con la Santa Sede, de privilegios señalados; que tiene una numerosa representación en el Sacro Colegio, y por consecuencia, en el gobierno de la Iglesia universal, y que ejerce, por favor especial, el protectorado de los intereses católicos en Oriente.

Por esta razón, si cualquier Jefe de Nación católica ofendiera gravemente al Soberano Pontífice viniendo a prestar homenaje en Roma, esto es, en el mismo lugar de la Sede pontificia y en el mismo Palacio apostólico, al que, contra todo derecho, usurpa su soberanía civil y pone trabas a su necesaria libertad e independencia, tratándose de Mr. Loubet, la ofensa es aun mucho mayor.

Si, a pesar de esto, ha continuado en París el Nunzio pontificio, se ha debido únicamente a graves motivos de orden y naturaleza especiales en absoluto. La declaración hecha en el Parlamento francés por el Sr. Delcassé no pueden en ningún modo modificar el carácter y alcance—declaración según la cual el hecho de devolver Mr. Loubet una visita no implica intención hostil alguna respecto de la Santa Sede,—y no puede modificar el carácter y alcance del acto, porque la ofensa ha nacido del acto, tanto más cuanto que la Santa Sede no ha dejado de advertirlo a dicho Gobierno.

Tanto en Francia como en Italia la opinión pública ha notado perfectamente la significación hostil de esta visita, preparada internacionalmente por el gobierno italiano, con objeto de lograr merced a ella, con el menoscabo de los derechos de la Santa Sede, la ofensa de su dignidad, no obstante constituir su principal deber la protección de sus derechos y de esa dignidad, en interés del mundo de los católicos del mundo entero.

Para que un hecho tan doloroso no consistiera en precedentes alguno, la Santa Sede se preciosa a manifestar su protesta más terminante y explícita, y el Cardenal Secretario de Estado que suscribe, de orden de Su Santidad lo comunica a V. E., rogándole se sirva poner la presente nota en conocimiento del gobierno de...

Y al mismo tiempo aprovecha esta ocasión para repetir a V. E. la seguridad... etcétera...

CARDENAL MERRY DEL VAL

POR LA LIBERTAD

Prestamos siempre un culto fervoroso a la libertad, porque la libertad es el resorte de las virtudes que engrandecen al hombre; es el recurso que se le ofrece para salvar su

existencia en el mundo por medio del trabajo, es el timbre luminoso de la humanidad, que se distingue de todo cuanto los sentidos alcanzan y la imaginación concibe, por ese atributo soberano que hace al hombre dueño de sí mismo y responsable de sus hechos.

La libertad lleva consigo una soberanía; la que el individuo ejerce en todos y cada uno de sus actos; pero no hay que confundir nunca la libertad legítima con el derecho al mal, a utilizar todos los medios para realizar todos los fines; porque el derecho es inseparable cualidad o atributo de la justicia, y contra la justicia no hay derecho alguno. Pero en la práctica se confunden frecuentemente el uso con el abuso, y aunque es cierto que se movió el resorte de la libertad para cometer infracciones legales, que hacen responsable a su autor, tué manéjalo torpemente por error ó perversidad. De no admitir la libertad dentro de la esfera de la eterna justicia y del terreno del derecho positivo, no habría título legítimo para codificar e imponer penas a los que infringen las leyes.

Hay, pues, que convenir lealmente en que toda fuerza humana, y por lo tanto racional, ha de subordinarse al imperio de las leyes naturales y de las que proclaman las instituciones públicas, así como de todas las disposiciones emanadas de la autoridad, siempre que no sean atentatorias a los grandes principios morales; pues solo por evitar mayores males, pueden obedecerse las leyes injustas, punto delicadísimo, que requiere autorizadísimo consejo en determinados casos para salvar la integridad de la conciencia.

Las observaciones precedentes tienden a demostrar que lo mismo los poderes públicos que todas las fuerzas individuales y colectivas deben respetar los santos fueros de la justicia y los preceptos legales.

Ahora bien: hasta el presente la libertad legítima ha procurado sustraerse al imperio de los tiranos que han obscurecido y manchado el libro de la Historia, por más que en unas ocasiones el grito de emancipación no ha sido tan legítimo como en otras; pero en general se dió para libertar a las colectividades sociales de los secuestros de un poder despótico y ominoso. Y en el actual momento no es el abuso del poder el que amenaza a las sociedades, sino, por el contrario, son las grandes muchedumbres las que equivocando los caminos, presentan formidable batalla a las fuerzas políticas de la libertad civil, que es sacrosantísima, porque es un dogma natural que no puede profanarse sin perturbar, comprometer y arriesgar todos los intereses sociales. La libertad de la contratación es por su naturaleza inviolable, y deben ampararla las leyes, los gobiernos y los tribunales, ó sean los poderes públicos legislativo, ejecutivo y judicial. Es la libertad de la contratación la que anula la conquista de la Economía política en el orden del cambio, que es la ley bajo la cual se desenvuelve y triunfa el trabajo humano, convirtiéndose en manantial copioso de riquezas.

La idea del valor no es la de relación entre las necesidades del hombre y los medios de satisfacerlas, sino la que existe entre las cosas y los servicios humanos, ó sea, la que libremente establecen los contratantes por recíprocas conveniencias. Las vinculaciones, los gremios y otras instituciones restrictivas tuvieron su razón de ser en difíciles períodos de la Historia; las unas, para consolidar la propiedad territorial, que era incompatible con los pueblos guerreros y errantes; las otras, para defender la causa del trabajo contra el secuestro que sobre él ejercía el feudalismo; y todas en fin eran procedimientos circunstanciales, pero no los medios naturales en una sociedad organizada fundamentalmente. Y aunque a la sociedad contemporánea le falta bastante para normalizarse; hay que reconocer que el principio de la libertad del cambio, salvo el internacional que se rige por Aduanas y Tratados; debe dejarse por completo a la libertad de los contratantes, impidiendo las confabulaciones de unos y otros lo mismo a los capitalistas ó patronos que a los hombres del trabajo ó sean los obreros; porque las colectividades formadas por confabulaciones no son personas jurídicas a las

que se les reconocen derechos para imponerse con amenazas violentas ó capciosas; sino que son muchedumbres peligrosas no solo para la sociedad sino para los mismos individuos que las constituyen.

El derecho penal, ó sea el Código, castiga las confabulaciones violentas para alterar el precio del trabajo. El Código de Comercio obliga a despedirse recíprocamente con un mes de anticipación a los dependientes y a sus principales. Esas disposiciones son eminentemente preventivas y pueden ser de aplicación fructífera; pero hemos de justificarlas demostrando que las confabulaciones son perjudiciales a los que las hacen y a la sociedad en general, y que en esa esfera es preciso defender los fueros de la libertad

JUAN CANCIO MENA.

Nocturno

Aprovechando la ausencia de la luna... y del sereno y sin ser visto por nadie que diera a luz el secreto, en una tranquila noche del mismo mes que corremos, provisto de la herramienta, trepé por el Monumento, que recuerdo, con orgullo, nuestros sacrosantos fueros, para ver si (ya que nadie sabe una palabra de esto) la estatua que la corona, satisfacía mi objeto, que no era otro que esber el plazo fijo y concreto en que se termine el ya mencionado Monumento. Una vez en las alturas, me descubrí con respeto y, saliendo afectuoso, como cumple a un caballero. —Perdonad,—dije,—señora, si a subir aquí me atrevo; pero, si séis tan amable cual presumo habéis de serlo, perdonadme mi osadía en gracia a mi pensamiento —¿Y tú quién eres? —Un chico de la prensa.

Lo celebro, chico, porque de este modo podrás entrar al pueblo de mis quejas, que son muchas. —¿Está V. mal? —Pues no lo creyera nadie, siendo este un sitio tan bueno, tan artístico y tan...

—Cállate y pon el oído atento. Vosotros, los de la prensa, que echáis a los cuatro vientos las cosas más estupendas que os forjáis en el cerebro, os dejáis pasar a veces detalles de mucho mérito, al juzgar obras artísticas con más ó menos talento.

—No lo comprendo, señora. —En mí tienes un ejemplo. Yo estoy en una postura, que asusta a los forasteros, que tienen, para mirarme, que elevar la vista al cielo, pues con esta cadestía que esgrimo con puño férreo y este cartelito, en fecha de dar un pase de pecho (según la moderna escuela de los malos novilleros), parece que desafío, con arrogancia, al Gobierno y lo que en el cartel te enseño ó te pego un cadenzazo que te descoyunta un hueso.

—¿Y esas son todas las quejas? —No, si de eso no me quejo. Sino que después de un año que a este sitio me subieron, están sin inaugurarme todavía.

—Muy mal hecho; si, señora. —¿Y otras cosas! Yo veo en ese paseo alguna seccena... que, vamos, es mejor no removerlo.

—¿Y eso es...? —Por falta de luces —Está bien, señora. Pero si usted me permite... yo... me retiro.

—¿Y el objeto de tu visita? —Caramba, pues se me olvidaba. Ello es que, si V. me dijera cuándo acaban los letreros que empujaron hace meses, lo lanzaba yo a los vientos, para acallar las habillitas del vulgo.

—¿Qué se habla de eso? —¿Que si se habla? No hace mucho me decía un caballero, que es cuestión irresoluble por variedad de criterios.

—Diferencias imprevistas lo dejaron en suspenso, pero yo, si tu lo guardas, puedo decirte, en secreto, que las inscripciones esas las está escribiendo Homero.

—¿Qué dice V? —Lo que me oyes; que tardarán mucho tiempo.

—Me ha prestado V. un servicio que de veras lo agradezco; y si no manda V. nada, yo, el más inútil del gremio beso sus pies y me marcho.

—Adios. Conservate bueno y cuidado con cesere... —Gracias por el buen deseo.

—Das gracias... ADMINISTRACION FORAL

ADMINISTRACION FORAL

Ha sido aprobado el proyecto de Reglamento para el guarderío de los campos, formulado por el Ayuntamiento de Milagro.

Han sido autorizados: el Ayuntamiento de Abiltas para arrendar el bieto y venta al por menor del vino; el de Oshagavía y Concejo de Urdancz para entregar leña y materiales de construcción a dos vecinos: los de las Amescos para que extraigan del monte «Limitaciones» la leña necesaria para la cocción de cal y postes de haya.

Se acordó ordenar a los alcaldes de Barbarin, Izarbe y Egullor exijan de los vecinos denunciados por cortas abusivas de leña las indemnizaciones correspondientes.

Respecto a la autorización solicitada por el alcalde de Muniain de la S.lana se dispuso: se atenga a lo que ordenan las disposiciones vigentes.

Fué denegado el permiso solicitado por el Ayuntamiento de Escaroz.

En vista de la reclamación formulada por el recaudador del portazgo de Muruarte de Reta, se dispuso que se atenga a lo acordado en 27 de Noviembre de 1900, declarándose inoportuna la reclamación respecto a los pasos efectuados hasta hoy.

Acudiendo a lo solicitado por don Rufino Oaco y consortes, de Uecarrés, se acordó que por la Dirección de caminos se dé el mayor desahogo posible a la alcantarilla del barranco Recandía, quedando los reclamantes obligados a limpiar el cauce hasta el río Balazar en la forma y tiempo que se ordene por dicha Dirección.

Se declaró nula la subasta verificada por el Ayuntamiento de Abiltas para la construcción del edificio destinado a Casa Consistorial; ordenándose se anuncie nueva subasta señalando el día que ha de tener lugar con la anticipación necesaria.

Se acordó que no podía concederse el permiso solicitado por el Ayuntamiento de San Adrian para repartir y roturar algunas parcelas mientras no tenga plantas de viveras para repoblar debidamente los terrenos cuya roturación pretendía.

Se acordó prevenir al Ayuntamiento de Viana que es improcedente la aprobación que solicita del nombramiento de vocales que ha designado.

Se aprobó el ascenso a peón caminero a favor de Lucas Lecumberri.

La asociación de médicos titulares

Los aplausos de la sesión inaugural que ann resucen, en mis oídos, los brillantes y sentidos párrafos de los oradores que ann retiene mi memoria, y la satisfacción pintada en todos los semblantes, que ann reproduce mi imaginación, son pruebas indudables de que en esta desgraciada nación hemos entrado en la época de las reformas sanitarias.

Si alguna duda hubiere de esta verdad, desparecerá al saber que el primer interesado en ello es S. M. el Rey, y que dos hombres tan eminentes como contrarios en política, los señores Maura y Canalejas, coinciden en esta apreciación y están dispuestos a coadyuvar a su realización.

Bejo estas impresiones se abrió la reunión de hoy, dando cuenta de su encargo las distintas comisiones de visitas sin que hubiera una que no viniera satisfecha de los personajes a quienes vió, ni convencida de que, a través de la educación y el formalismo político corriente, hay promesas formales de apoyar en las Cortes lo que a ellas se someta.

Si alguno duda ann de lo que digo, juzgue de lo que se hará, por lo que se ha hecho: y como el conjunto es largo, voy a citar solo un punto: la junta de gobierno y patronato.

Una de las aspiraciones que coinciden los señores Maura y Canalejas es en el apartamiento de la Sanidad y la política, y para conseguirlo ha creado el primero y aprueba y mantiene el segundo la referida junta, en la que por delegación del ministro se concentran las atribuciones de este independiente de la política, porque en dicha junta tienen voz y voto el republicano doctor Ezquerdo y el carlista doctor Redondo; el número de sus individuos garantiza la justicia de los acuerdos; y está constituida por juriscónsultos y médicos todos eminentes, a ninguno de los cuales se le ha preguntado de qué campo viene ni a cuál va, sino que se ha tenido en cuenta para elegirle sus conocimientos en la materia.

Pues bien: dicha junta es hoy la encargada de dirimir todas las cuestiones entre Ayuntamientos y médicos, y el señor Canalejas, presidiéndola hoy porque su presidente señor Maura lo es a la vez del Consejo de ministros, y el señor Maura que la presidirá cuando no ocupe el puesto actual, son garantías por su posición, por su saber y por su independencia, de que a estos asuntos no llegará la saqueadora baba de la política española, que todo lo perturba, lo cual tampoco sería posible con vocales de tan distintas ideas como los que la constituyen.

Esa junta ha de desarrollar la instrucción de Sanidad vigente con amplia base en beneficio de los pueblos y de los médicos, y ella sola representa un gran cambio en el régimen sanitario español.

Continuó la sesión con el examen de cuentas, por el que se vió que la asociación marcha bien y se tratan otros asuntos de régimen interior, que suprimo en obsequio a la brevedad.

ANTONIO VIETA.

Madrid 19 de Mayo de 1904.

El Concurso de Burdeos

Como creemos que será del agrado de nuestros lectores, traducimos del programa oficial de la solemnidad artística que debe celebrarse en la importante capital de la Gironde, las notas siguientes:

El gran Concurso de Orfeones, bandas, charangas, trompas de casa y baterías de trompetas y tambores, se verificará hoy y mañana. Se han inscrito cincuenta y dos orfeones, de los cuales solo seis; (centro en la división de excelencia y dos en la superior), se disputarán el gran premio de honor. Estos últimos son Los Orfeonistas de Lille (150 ejecutantes), El Orfeón Pamplonés (110 ejecutantes), Sociedad Coral de Bilbao (120 ejecutantes), Orfeón de Santa Celi (120 de Angers (85 ejecutantes), Les Enfants de Vézère, de Périgueux (130 ejecutantes), L'Académie, de Beziert (65 ejecutantes).

El número de bandas y de charangas inscriptas se eleva a sesenta y nueve, y el de grupos de trompetas de casa y de baterías a nueva y cuatro respectivamente. En la sección instrumental no se ha presentado sociedad alguna extrajera. Presidirá el célebre maestro Camilo Saint-Saens, la sección instrumental Th. Dureau y la vocal el compositor Paul Pastor.

Son presidentes honorarios del concurso el ministro de Instrucción Pública y el director de Bellas Artes de la vecina República.

Componen el jurado eminentes como compositores y directores, figurando entre ellos nuestros compatriotas los maestros Pedrell y Rodoreda, únicos extranjeros que han merecido del comité de organización tan honorífico encargo.

Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS

A las clases escolares de este Centro de Instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 304 alumnos.

CAJA DE AHORROS

Table with 2 columns: Pts. Cts. and amounts. Rows include Saldo anterior, 304 imposiciones efectuadas, Suman, 14 devoluciones verificadas, Saldo el 15 de Mayo de 1904, Total en ambas cajas.

La buena prensa.—Una señora piadosa ha enviado a este centro, ciento cincuenta ejemplares de revistas católicas, las que serán repartidas hoy entre los alumnos del mismo.

LA "GACETA"

La de ayer contiene la comunicación dirigida, de orden de S. M. el Rey, al presidente del Consejo, para poner en su conocimiento que, en su testamento ológrafo, la Reina Isabel dispuso que se hiciera saber a la nación española que moría amárola, y que intercedería ante Dios por su prosperidad; varios reales decretos del ministerio de la Guerra relativos a los nombramientos de que ya hemos dado noticia, el anuncio por primera vez de los títulos vacantes de conde de Agüero, de Campo Alegre y de Cabaña de Silva; una relación de las pensiones declaradas por el Consejo Supremo de Guerra y Marina durante la primera quincena del mes actual, y otras varias disposiciones de menos importancia.

Del extranjero

Rusia y Japon

Despachos particulares de The Fx dan cuenta de que los japoneses, además de las pérdidas de los buques «Haisuse», «Yoshino», «Shikishima» y el «Asama» han perdido otros dos navíos en Dalny.

Las comunicaciones regulares con Port-Arthur estan por completo interrumpidas. Sin embargo con bastante frecuencia salen oficiales rusos acompañados de cosacos y llegan hasta Liao Sang llevando órdenes.

Las avanzadas de los japoneses están situadas a siete millas de las baterías rusas. Estas avanzadas estan montando piezas de 6 pulgadas sobre ruedas de acero.

Entre los rusos hay mucho entusiasmo. —Asegúrese que camino de Port-Arthur van 70.000 rusos.

Comunican de San Petersburgo que el conde Sandorff ha tenido una entrevista con los representantes de las grandes potencias para tratar acerca de la neutralidad de China en la guerra ruso-japonesa.

Mr. Sandorff insistió en que se conveniantismo que todas las potencias obliguen al gobierno de Pekín a mantenerse dentro de los límites de la más estricta neutralidad.

Agregó Mr. Sandorff que China no ha de ser neutral oficialmente tan solo, si no que además debe abstenerse la población de intervenir en la guerra, y dijo que este resultado se podría asegurar castigando toda infracción de las leyes de la neutralidad.

El parte oficial dirigido por el almirante Togo a un Gobierno dándole cuenta de la pérdida del «Hatusse» dice así:

«En la mañana del día 15 el acorazado «Hatusse» maniobrando frente a Port-Arthur para proteger el desembarco de tropas tropezó con una mina a diez millas al Suroeste de la entrada del puerto, pidió socorro y poco despues tropezó con otra mina.

En media hora se hundió. Trececientos hombres fueron salvados por los torpederos.»

CONSTRUCCIONES MODERNAS

Desde que el ser humano quedó sometido a las leyes físicas de la naturaleza en virtud del anatema fulminado en los albores de su existencia, hubo de investigar y laborar casi instintivamente los medios más adecuados que le resguardasen de los elementos, para él y su descendencia. Con el rudimentario y tosco util primitivo pulimentaba el material por él tenido más ad hoc para sus construcciones y extraído de las entrañas que la magna litológica de la nebulosa primitiva había en su solidificación dejado para su aprovechamiento, elevando desde las primeras edades, históricos monumentos donde adorar a sus dioses, palacios para sus reyes, moradas para sus individuos aglomerados formando los pueblos de aquella sociedad.

En los tiempos bíblicos nos cuenta ya su historia el estado de las construcciones desde la monumental ideal torre que confundió a los hombres con los seres más elevados, hasta el Salomónico templo de oriental belleza y de ornamentación jamás sobrepujada. Egipto y Atenas, Cartago y España y finalmente Roma cuyos monumentos desde la catacumba al circo en tan grande escala son hoy todavía dignos de admirar más ó menos cuidadosamente conservados, dan una idea de la prosperidad de la sociedad de aquellos tiempos por el florecimiento de sus construcciones.

En demasía conocida es en España la multiplicidad de monumentos que la domina-

LOS EXMINISTROS

La «Gaceta» llegada anteaer trae la lista de los exministros españoles que aun viven. El mas antiguo de todos es don Juan de la Pezuela, conde de Cheste, que ya fué ministro de Marina el año 1846, es decir, hace cerca de sesenta años. Sin embargo, no ha cobrado muchos cesantías, porque siendo capitán general prefirió el sueldo a los derechos pasivos. De todos modos, acaso es el lindezo poeta el español que más ha cobrado del presupuesto.

El Obispo en Vidangoz

Sobre las doce horas del día de ayer, llegó a esta villa nuestro amadísimo Prelado con el fin de administrar a los niños el Sacramento de la Confirmación y girar la Santa Visita Pastoral. Acompañado del señor cura párroco de esta, Ayuntamiento, Hijas de María, Asociación del Apostolado de la O. acción y demás personas que salieron a recibirle, se dirigió a la iglesia parroquial en medio del alegre volteo de campanas y disparo de cohetes.

Vidangoz 20 de Mayo.

Para los agricultores

CONSULTAS GRATUITAS. Ordenado por la Superioridad que se establezca inmediatamente en cada una de las secciones agrónomicas el servicio de consultas gratuitas referentes a cuestiones agrícolas, a continuación se insertan para conocimiento de los agricultores, las disposiciones contenidas en el Real decreto de 4 de Marzo último, donde se detalla dicho servicio, que se realizará en este Centro todos los días laborables durante las horas de oficina.

Art. 15. Independientemente del servicio de enseñanza agrícola superior, que se sujeta a las disposiciones especiales que regulen el funcionamiento de la Escuela especial de Ingenieros agrónomos y de la enseñanza teórico-práctica de obreros agrícolas, que regirá el Reglamento de régimen interior de las Granjas y demás establecimientos especiales de enseñanza, se procederá por las secciones, de acuerdo con el Reglamento vigente, a resolver gratuitamente las consultas que los particulares quieran realizar, por orden riguroso de su presentación.

Nuestra plaza

Relación de los precios de las mercancías que ayer se expendieron en este mercado. Ección de carnicerías.—Vaca kilo 1,90; carne 2,20; ternera 2,25; lomo de vaca 3, idem de ternera 3,50.

8; salmón 10; chicharros 2; sardina 1,20; almejas 3; anchoas 1,20. Idem de tocinería.—Tocino 2,50 pesetas kilo; jamón 4; chorizo 7,50. Idem de tripicalleras.—Sangrecilla 0,50 kilo; callos 0,90; hígado 1,50; corazon 1; langostas 0,30; patas 0,80 una; leche de vaca 0,25 litro; idem de oveja 0,35; requesones 0,75 docena.

Fiestas de San Fermin

La campaña teatral.—Loreto Prado y Chicote. —Estrenos. Nuestro amigo el activo empresario señor Lapuente, ha contratado a la notable compañía de Loreto Prado y Chicote, para dar una serie de representaciones en el teatro Gayarre durante las próximas fiestas de San Fermin.

La presencia de Loreto Prado y Chicote ante el público de Pamplona es un acontecimiento ante el cual no pueden escatimarse elogios y alabanzas hacia la empresa que con tanto buen deseo prepara la próxima temporada de verano. Hace bastantes años estuvo Loreto Prado en Pamplona, estrenando entre otras obras, si no recordamos mal, «El rey que rabió»;

La compañía ofrece un buen conjunto; su director Chicote es el mejor colaborador de Loreto Prado, como director de escena, contribuyendo ambos a que obras de mérito escaso alcancen verdaderos éxitos. La compañía Loreto Prado-Chicote es la más a propósito que podía traernos el señor Lapuente para la temporada de fiestas. El señor Lapuente que conoce la cultura de esta ciudad y el gusto exquisito del público que acude al teatro Gayarre, piensa darle a conocer varias obras que han sido otros tantos éxitos brillantes en los teatros donde les ha puesto en escena la compañía.

Para terminar estas notas vamos a dar otra buena noticia a los lectores. Durante la temporada de invierno actuará en el lindo coliseo de la plaza de la Constitución la compañía que dirigen Francisco Morano y Matilde Moreno.

GACETILLAS

Con motivo de la festividad de la Pascua de Pentecostés, mañana no se publicará EL ECO DE NAVARRA. A los 73 años de edad y después de largo padecimiento sobrellevado hasta el último instante con ejemplar resignación cristiana, falleció ayer mañana la respetable señora doña Micaela Zoroaguain y Ardsiz, viuda de don Pio Orayen, señora que por sus excelentes condiciones era muy querida en esta población.

El pintoresco pueblo de Leiza han comenzado a ilgar las familias que todos los años acostumbran a pasar allí la temporada veraniega. Se encuentra ya en dicho punto la respetable familia de Balzetas, que fué obsesquiada con una serenata por los jóvenes de dicha villa, como demostración del afecto que allí se la tiene.

El capitán de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia don José Colino ha sido nombrado ayudante del coronel del indiciado cuerpo, residente en Vitoria. A la vez que sentimos la marcha de tan pundonoroso oficial, le felicitamos por su nuevo y distinguido destino.

En turno de mérito ha sido segundido al empleo de oficial de quinta clase de la intervención de Hacienda de Logroño, nuestro estimado amigo el ilustrado secretario de esta Administración especial D. Eustaquio Hernandez Ochoa, a quien damos nuestra sincera enhorabuena por su merecida distinción. Trias ha recibido los cuellos y puños color japonés. La junta directiva de la sociedad obrera republicana ha enviado al abogado don Javier A vizu una elegante tarjeta con expresiva dedicatoria en que le da el pésame por el fallecimiento de su señora madre (Q. E. G. E.)

Con objeto de presenciar el concurso de orfeones que se ha de celebrar en Burdeos, ayer pasó por esta ciudad el rico propietario de Miranda de Arga don Máximo Fernandez en compañía de su cuñado don Roberto Larga. Les deseamos una estancia grata en dicha ciudad francesa.

El miércoles, día 25, se celebrarán en la próxima villa de Villava solemn cultos en honor de San Urbano, Papa y mártir, y de la Virgen Santísima. Por la mañana se celebrarán misas rezadas; a las nueve y media será la solemne consermón; a las tres de la tarde vísperas solemnes, rosario y despedida de las flores con plática a la Virgen. Los sermones están a cargo del R. P. Pard, Redentorista. Se dará a venerar la reliquia del Santo como de costumbre.

Ha sido nombrado peon caminero de entrada de la Diputación don Antonio Martinez.

En la solemne función religiosa que en honor de San Urbano se celebrará el 25 del corriente en el lugar de Gasoue, predicará nuestro amigo don Modesto Gonzalez, coadjutor de la parroquia de San Saturnino.

Desde hace dias se halla enfermo nuestro estimado amigo don Benigno Pascual Biurrun, digno jefe de la seccion de Gobernacion de la secretaria de la Diputación foral.

Los desearnos un rápido y total restablecimiento.

Bastones.—Lo más nuevo y elegante en la fabrica E. Fluiter y Compañia, Chapitela 14.

Según nos comunican de Villava, el domingo último, un joven de esta capital, cuyo nombre ignoramos, entregó al párroco de dicha villa un reloj que se había encontrado en el juego de pelota de la misma y suponía lo habría perdido algún vecino, como así había sucedido. Rasgos como este, merecen universal aprobación.

Ayer salió para Toledo acompañado a dos de sus hijos, que van a examinarse en la Academia militar, el Teniente coronel del regimiento de la Constitución don Miguel Solchaga.

Desearnos feliz viaje a los señores Solchaga del mismo modo que nos complaceremos en darles la enhorabuena despues de los exámenes.

Hoy domingo dará comienzo el ejercicio de tiro de los carabineros.

Anteaer celebró sesión la comisión de Monumentos históricos y artísticos de Navarra, ocupándose en el despacho de varios asuntos de su competencia.

Trias tiene las mejores marcas en perfumerías nacionales y extranjeras.

La guardia civil de Biurrun ha detenido a varios jóvenes que rompieron alambres y aisladores eléctricos pertenecientes a la Sociedad Electrica Valdezarbe.

Terminadas ya las oposiciones a la plaza de secretario de Gobierno de esta Audiencia se ha mandado a Madrid la terna.

Parece que la componen los señores del Valle, Echavari, y Perez Salvador.

Adelantan notablemente los trabajos de colocación de baldosas en los pasillos de los juzgados de Instrucción y Municipal.

El pasi lo que hay desde la entrada a la puerta del Juzgado de Instrucción está ya terminado.

El martes próximo se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública, para aprobar varios expedientes.

Parece que los exámenes de los alumnos de las escuelas municipales de esta ciudad, tendrán lugar en la segunda quincena del próximo mes de Junio, en la misma forma que el año pasado.

Terminados los exámenes se les concederá vacaciones a los alumnos hasta el 31 de Agosto.

En la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento se dará cuenta oficial del acuerdo adoptado por la Diputación en la instancia que elevó la corporación municipal respecto a la contribución para 1904.

Sombrillas.—Modelos elegantísimos exclusivos. E. Fluiter y Compañia, Chapitela 14.

Ha sido destinado a la comisión liquidadora del primer batallón del regimiento de América, el comandante de Infantería don Andres Juez Gil.

El día 20 del próximo mes de Junio comenzarán los exámenes previos para optar al ingreso en el Cuerpo de Aduanas.

Los que deseen tomar parte en los expresados exámenes habrán de solicitarlo antes del día 15 de dicho mes.

Con objeto de pasar unos dias al lado de su distinguida familia, ha llegado a esta ciudad el general de Administración militar don Julian Saz y Coll, intendente del ejército de esta region.

Han tomado posesión de sus escuelas don Jesús Laplaza, de Maru-Astrain; don Francisco Paula Martinez, de Tudela y D. Simón Marco, de Eca y de Zuazu (Navarra).

Se ha recibido en la Administración especial de Hacienda una circular reformando la tributación de contribuciones, agua con arreglo a la R. O. de 25 de Abril último dando al mismo tiempo reglas para su cumplimiento.

Como habíamos anunciado ayer se verificó la visita general de cárceles a la cual asistieron las personas que ayer indicamos.

También el Gobernador y autoridades militares visitaron ayer a los presos de la ciudadela.

Trias.—Ultimas novedades en artículos fantasia para señora.

La Diputación de Guipúzcoa ha enviado a la de Navarra 400 ejemplares del programa de las fiestas euskaras que no próximo.

Los ejemplares serán repartidos entre las corporaciones, sociedades y particulares.

En Rosario de Santa Fé (República Argentina), falleció el día 22 de Marzo último nuestro paisano don Angel Antonio Cajón y Arrijuia.

Acompañamos en el sentimiento a su familia, singularmente a su hijo don Francisco, estimado amigo nuestro.

Precedente de Zaragoza y con objeto de tomar posesión del mando para el cual fué nombrado recientemente, llegó ayer a esta ciudad el coronel de Carabina, don Cipriano Cebrian.

Dámole la bienvenida.

La brillante banda de música de América que dirige el inteligente maestro señor del Hoyo, ejecutará hoy de cinco a siete de la tarde en los Jardines de la Taconera, el siguiente programa de concierto.

Paso doble «El puñao de Rosas».—Chapri Capricho «Le Mauin de la Foret Noire».—Ellimberg.

Fantasia de la ópera «Lohengrin».—Wagner.

Fantasia de la ópera «I Pagliacci».—Leoncavallo.

Vals lento «Rose Mouse».—Pöse.

Jota «La de mi tierra».—Camó.

Ha sido sacrificados en el matadero para el consumo público, 7 vacas, 15 terneras, 24 carneros y 23 ovejas.

Está concertado el matrimonio entre un joven abegado, muy conocido en esta ciudad, hijo de un notabilísimo escritor y catadrático que honra a Navarra, con una bella señorita, hija de una distinguida familia de Bilbao.

Como anunciamos, han salido estos dias para Milagro, con objeto de comprar grandes partidas de cerezas de aquella rica comarca, los conocidos futuros del mercado Cipriano Monente, Juan Gomez, Ambrosio Carraedo y Cándido Valle.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña Isabel de Navasacés y Urtasun, perteneciente a una ilustre familia navarra, para el bizarro primer teniente de Infantería don Dario Alonso Colmenares, hijo del exgobernador civil don José Alonso Colmenares.

La boda se verificará en los primeros dias de Julio próximo.

Ha sido nombrado provincial de todos los conventos que tienen en España y Portugal los padres Redentoristas, el reverendo padre Omar Alet.

Abanicos.—Japoneses y fantasia 2000 modelos. E. Fluiter y Compañia, Chapitela 14.

En «El Ejército Español» leemos lo siguiente:

«Llamado por la Intendencia de Palacio se presentó ayer por la tarde en aquella oficina el anciano Leandro Herrero Velasco, de ochenta y dos años, poseedor de la cruz laureada de San Fernando, por un hecho de armas en que salvó la vida a Narvaez, con gravísima exposición de la suya, para utilizar el expediente en virtud del cual el valiente viejo cobraría una pensión que el Rey le otorga.

Leandro Herrero llevaba sobre la burda chaqueta de paño, llena de remiendos, la preciosa cruz, alcanzada por él el año 47.

Elegante surtido en sombreros y gorras para caballero y niños de las mejores marcas, sombreros y formas de todas clases para señoras y señoritas, cintas, gasas y flores.

Se tiñen, lavan y reforman toda clase de sombreros.

General Moriones 18, antes Pozo blanco, frente al Café Suizo. 3-3

Ayer tarde, acompañado de la Guardia civil, llegó a esta ciudad el joven Zecarías Arnedo, autor de varios robos cometidos en el comercio de los señores Echarren y Saralegui.

El joven Arnedo ingresó en el depósito municipal. Hoy comparecerá ante el Juzgado para prestar declaración.

En la Iglesia de los PP. Carmelitas se celebrarán los siguientes cultos con motivo de las Pascuas de Pentecostés. A las nueve de la mañana de hoy habrá tercia cantada y a continuación misa solemne.

A las cinco de la tarde se verificará el rosario, flores, cánticos y reserva. Mañana lunes se celebrarán los mismos cultos, predicando por la tarde, a las cinco, el P. Antonino.

A la temprana edad de cuatro años ha subido al cielo la preciosa niña María Espinosa y Viescuret, hija del cabo de Administración militar nuestro particular amigo don Luis.

Acompañamos a sus afligidos padres en su dolor por tan sensible pérdida, al mismo tiempo que les damos la enhorabuena por tener un angel más en el cielo.

Con motivo de las fiestas y ferias de San Fernando, en Teruel, del 28 del actual al 4 de Junio, la compañía del ferrocarril central de Aragón ha establecido una gran rebaja de precios en los billetes de ida y vueltas.

Va desapareciendo el abandono en que se hallaban los matorrales de follaje en el paseo de Sarasate, pues han comenzado los trabajos de plantación de flores y limpieza de los mismos.

Trias vende bastones últimos modelos de París.

Ayer empezó la matanza de la carne de oveja, conocida con el nombre de «carne barata».

La noticia no puede ser más halagüeña en estos tiempos en que los artículos alimenticios han alcanzado un precio elevado, que no está al alcance de los que disfrutan un haber reducido ó un jornal insignificante.

El «Diario Oficial» publica la relación nominal de los sargentos en activo y licenciados de todas clases que han sido designados para los destinos que en la mis-

ma se expresan, por haber resultado con más años de servicios y mejores condiciones que los demás aspirantes que los solicita-

Ha sido destinado a la plana mayor de la Comandancia el capitán de la Guardia civil don José Fernández Gil.

Después de pasar unos días en esta ciudad, ha regresado a Zaragoza el empresario de teatros don César Lapente.

Según verán nuestros lectores por la escuela que publicamos en otro lugar, todas las misas que se celebren mañana lunes en las cinco parroquias de esta capital podrán ser aplicadas en sufragio del alma de don Esteban Galdiano, director de esta sucursal del Banco de España, que falleció en O.ite el día 23 de Mayo de 1897.

Restauramos a su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Trias presenta una gran colección en guante de piel y punto.

Ayer tarde se reunió la comisión de Fomento del Ayuntamiento de esta capital y llamó al empresario del teatro señor Lapente, para tratar con él sobre el modo de resolver satisfactoriamente para todos la cuestión del abono para los conciertos de las próximas fiestas.

El señor Lapente, interrogado sobre el medio que considerase más acertado, indicó el de averiguar cuáles son las localidades a cuyo abono creen tener derecho distintas personas: unas como abonados a la última temporada teatral, y otras por haberlo estado para los conciertos del año pasado; y después tratar con esas personas, para ver de ponerlas de acuerdo sobre la base de que las que no ocupen las localidades que desean, tendrán a su disposición otras semejantes.

A la comisión de Fomento le pareció acertada la idea del empresario. Es de esperar, por lo tanto, que el conflicto tendrá solución satisfactoria para todos, como lo deseamos.

Durante la última semana se efectuaron en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad municipal de Pamplona 78 im-

Hoy a las siete y media de la tarde celebrará la Asociación de jóvenes de San Luis Gonzaga los ejercicios acostumbrados en la parroquia de San Agustín.

Hemos recibido un folleto titulado «Carta abierta» dirigido a los excelentes Sres. D. José Canalejas, don Rafael Gasset, don Miguel Villanueva, don Félix Suarez Inclán, don Amós Salvador y marqués del Vadillo ex-ministros de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, con motivo del proyecto de ley presentado a las Cortes por el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, reformando la tributación especial del alcohol.

Agradecemos a su autor don Juan Maignave el envío del citado folleto.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RE-

COMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: «Ojo!, No confundirse, La sin rival, A los contratistas de obras, Establecimientos, Farmacia, Establecimientos, Venta de carro, Artazu Calzado, Oficial de confitería, Viscarret (valle de Erro), Venta de postes, Vinos superiores, Venta de vaca, Se vende barato, Ganado, Un buen negocio, Establecimiento, Sillas y sillones, Establecimientos, Venta de carneros, Establecimientos».

SEXTO CONCURSO 200 pesetas Para ganar este premio, córtese el boletín de 4.ª plana. DON CÁNDIDO.

Lo que se encontró fué un bote de pólvora sin mechor. —El día 15 de Junio se celebrarán los exámenes en las escuelas municipales.

El corresponsal. Guipúzcoa San Sebastián 21 (10 50 noche).

Los comisionados vascos navarros.-Reserva.

Hoy han celebrado la segunda sesión los diputados de las cuatro provincias vascas navarros sobre el asunto que ya ustedes conocen.

Con objeto de poder comunicar lo que hubiere de la sesión celebrada he visitado al señor Erres el cual se ha mostrado reservadísimo, pues solamente me ha dicho que no es conveniente que el público conozca la marcha que lleva el asunto pues podrían crearse dificultades para su solución.

De modo que no sabemos el alcance que puede tener la reunión celebrada hoy.

El Orfeón Pamplonés.-Entusiasmo.-Indignación.

A la hora anunciada ha llegado el Orfeón Pamplonés. En él endón lo esperaban más de 500 personas, entre las cuales se veían muchas y muy distinguidas señoritas que con su belleza contribuían a prestar a aquel cuadro un conjunto encantador.

Los orfeonistas han sido saludados por sus paisanos los cuales han entregado las cantidades recaudadas en esta ciudad.

Ha sido objeto de vivos comentarios el indiglo acto llevado a cabo en el café de Europa de este capital por unos cuantos individuos del Orfeón Bilbaino, y de cuya noticia privé a usted en mi conferencia de ayer, por haberlo así acordado la junta de la colonia navarra con el fin de no excitar los ánimos entre los individuos del Orfeón Pamplonés.

El acto realizado por los bilbainos, que ha merecido las censuras de todas las personas sensatas, fué abrir una suscripción entre ellos para el Orfeón Pamplonés, recaudándose una peseta y varios céntimos, cantidad que fué rechazada por los individuos de la junta de la colonia con la protesta consiguiente.

Esto, como usted puede ver, es motivo suficiente para temer cualquier incidente desagradable entre los dos orfeones españoles.

Varias noticias Se ha celebrado la visita de cárceles en la forma acostumbrada.

El gobernador también ha visitado a los reclusos de las prisiones militares. —La alcaldía ha remitido a la Diputación una relación de varios individuos que ejercen distintas industrias.

—El día ha estado muy bueno. —En la casa de socorro han sido curados varios individuos de contusiones leves.

El corresponsal. DE MADRID Primera conferencia Madrid 21 (6 tarde).

Apertura de las Cortes S. M. ha firmado hoy un decreto disponiendo que el día 28 se abran las Cortes.

Lo de Marruecos Esta mañana tuvieron una entrevista en el palacio de la Presidencia los Sres. Maura y Rodríguez Sampedro.

Parece que estos dos señores trataron acerca del asunto de Marruecos. Estado del «Limifiana» El infortunado novillero Limifiana continúa empeorando.

El doctor que le asiste ha perdido las esperanzas de salvarle. Superavit Los ministeriales dicen que en los presupuestos se observa un gran superavit, a pesar de haber sido liquidados 100 millones, y que pronto se liquidarán 9 millones sobre la marina.

Dicen también que el impuesto de alcoholes aliviará un tanto el impuesto de consumos. Añaden que se suprimirán los descuentos para los sueldos menores de 1.500 pesetas.

Debate político El Gobierno ha manifestado por boca de señor Maur que está dispuesto a aceptar enseguida el debate político.

Además retardará la terminación de las tareas legislativas a fin de que no se susciten enconos particulares. Los médicos titulares Como estaba anunciado hoy se ha verificado con gran solemnidad la sesión de clausura de la Asamblea de Médicos titulares.

El señor Lizasoain leyó la lista de los médicos asistentes. Asistieron al acto entre otros los señores Maura, Conde de Romanones, Cortezo, Calleja y Pulido.

Al entrar el señor Maura fué recibido con grandes muestras de entusiasmo, siendo vitoreado. Presidió el Sr. Maura.

El doctor Cortezo dijo que todas las reformas que se han introducido en el Cuerpo de Médicos se deben al señor Maura. Después se levantó a hablar entre prolongada salva de aplausos el Presidente del Consejo.

El señor Maura agradeció el que se le haya nombrado Presidente del Patronato de dicha Asociación médica. Señaló luego la importancia de la clase médica en la sociedad, y recomendó a los médicos que huyeran de la política.

Terminó diciendo que él ayudará a los médicos en donde quiera que se encuentre. La huelga Puede decirse que la huelga de ferroviarios ha terminado por completo.

Hoy han entrado al trabajo más de 550 obreros. No se han ejercido coacciones. Los obreros Pérez Negro y Quevedo, que están procesados, han visitado al gobernador para pedirle que influya cerca del Consejo de Administración a fin de que se les admita.

Esta tarde se celebra un mitin. Del Vaticano Un despacho recibido de Roma da cuenta de que el Secretario de Estado de Su Santidad, Mgr. Merri del Val ha presentado la

dimisión de su elevado cargo, a causa del conflicto entre la Santa Sede y el Vaticano. La noticia ha sido muy comentada.

De la guerra Comunican de San Petersburgo que la escuadra de Vladivostok está intacta.

De Cataluña En Barcelona se ha inaugurado con gran solemnidad el establecimiento llamado de la gota de leche, cuyas máquinas esterilizadoras fueron regaladas por S. M.

—Mañana celebrará sesión la Asamblea catalanista. Sobre la Jefatura El Diario Universal publica unas declaraciones del señor Azcárraga acerca de la Jefatura del partido conservador.

Con gran prudencia en los conceptos dice el ilustre Presidente del Senado que el jefe del partido conservador es, hoy por hoy, la señor Maura, que es hombre de grandes méritos.

El cadáver del P. Cámara Comunican de Salamanca que esta mañana llegó a aquella capital el cadáver del ilustre agustino R.ío. P. Cámara.

En la estación esperaba al cadáver todo Salamanca. Los comercios todos estaban cerrados y en muchos balcones había colgaduras negras.

Bolsa de Madrid COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA Día 20 Día 21

Table with 3 columns: Instrument, Price, and Date. Includes items like Duda perpetua, Idem fin próximo, Duda amortizable, etc.

En el Corro Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 75 80, el Id. Fin próximo a 00 00, los francos a 38 70, las libras a 34 82 y el amortizable a 95 95.

Segunda conferencia Madrid 21 (11 noche).

Banco de España El balance semanal del primer establecimiento oficial de crédito, ha arrojado el siguiente movimiento:

El oro ha aumentado en 203.701 pesetas; la plata en 5.527 423 y los billetes han disminuido en 10.565.975.

Moret en el Ateneo Esta tarde ha dado el señor Moret una conferencia en el Ateneo que ha versado acerca del tema «El problema agrario».

Momentos antes de empezar el acto se presentó en el local S. M. el Rey acompañado de los señores Maura, conde de Romanones, Cárdenas y altos funcionarios patinos.

El señor Moret que estuvo como siempre muy feliz de palabra, empezó su brillante discurso agradeciendo al menarca su visita. Estudió el problema agrario en España y dijo que contrastaba grandemente el suelo y cielo andaluz, alegre y siempre magnífico con la miseria de los braceros.

Enumeró las vicisitudes de estos, su lucha por la existencia bajo los ardores de un sol que quemaba sus cuerpos y agota de un mal que quebrando por su rudo y fatigoso trabajo un jornal mezquino, insuficiente para el sustento.

Si se quiere apartar al bracerío andaluz—dijo—de las predicciones ácratas, es preciso no separarle de su familia, es preciso que trabaje en su misma comarca, es preciso que la instrucción le encuentre en su casa rodeado de su mujer é hijos, fuera del contacto de los malos consejos. Para remediar su situación presente se impone el aumento de los jornales dignificando así al bracerío; deben crearse mas cajas agrícolas, deben mejorarse los cultivos y mejorar también la enseñanza agrícola.

Terminó su elocuente disertación, expresando su confianza de que el Rey influiría en favor del mejoramiento del obrero del campo.

Al terminar su discurso el señor Moret fué objeto de una ovación. Se dieron vivas al Rey y a España, reinando entusiasmo indescriptible.

Notas políticas Son esperadas con curiosidad las declaraciones políticas que hará el señor Moret en la reunión de los liberales que se celebrará el 28 del actual.

Parece que existen corrientes de conciliación entre ambas ramas del partido liberal, y según se dice no pasará mucho tiempo en que esa reconciliación sea un hecho.

También van por buen camino los trabajos que vienen haciéndose para conseguir la unión de los elementos villaverdistas y mauristas.

Los trabajos van encaminados, a lo que parece, a la formación de dos partidos políticos para contrarrestar la política de los elementos avanzados.

El presupuesto de la Guerra lleva un aumento de cinco millones de pesetas. El aumento total del presupuesto de Marina es en total de 43 millones de pesetas, destinándose obo al pago del primer plazo de construcciones navales.

A las seis de la tarde se ha inaugurado el Congreso Naval. El acto fué presidido por el Rey.

Extrañó mucho que el general Ferrandiz no saludara al almirante Beranger al pasar por delante de este.

El general Cervera pronunció breves frases y dijo que era necesario evitar otro Santiago, para lo cual se imponía la construcción de una escuadra.

Ha salido para Vendrell el ministro de Instrucción pública. Regresará el lunes próximo.

Varias noticias En el mitin celebrado por los ferroviarios huelguistas, se acordó por unanimidad reanudar los trabajos el próximo lunes.

—El doctor Bravo ha visitado esta tarde al torero Limifiana encontrándole en estado más satisfactorio.

Sevilla.—El elocuente diputado don Melquíades Alvarez ha visitado hoy las ruinas de Itálica y esta noche habrá sido obsequiado con un banquete por el padre de la señorita que fué reina de la fiesta de los Juegos florales.

Tarragona.—Ha sido puesto en libertad el periodista que fué condenado a 14 años de prisión por un artículo que alentaba a la rebelión.

Paris.—Hasta el lunes próximo no se tratará en la Cámara la protesta del Vaticano.

San Petersburgo.—Dr Port-Arthur salió el gobernador de la plaza al frente de numerosas fuerzas con objeto de acallar los fuegos de las avanzadas de las tropas japonesas. Después de encarnizado combate se retiraron los japoneses sufriendo mil bajas. Los rusos tuvieron 150.

MENCHETA De madrugada Dos noticias Madrid 22 (1 50 madrugada.)

Ha sido denunciado El País por un artículo titulado «Error de principio.» —El tren mixto de Andalucía ha arrollado a un ciego llamado Fernando Vera, que se dedicaba a pedir limosna en el trayecto.

MENCHETA. Las kábilas Madrid 22 (3 madrugada.)

Melilla.—Las kábilas fronterizas han insultado a los de la mezquita Benisicor por haber dado muerte al administrador de la aduana.

Se ha rescatado a un prisionero. Atentado Londres —Dicen de San Petersburgo que al regresar el tren donde iban el Czar y el Czarevich fueron objeto de un atentado, resultando ileso.

MENCHETA Salinas de Oro El Ayuntamiento de este pueblo arrendará la carnicería por tiempo de un año el día 29 del actual a las once horas, con sujeción a las condiciones aprobadas por la Excm. Diputación, en un solo acto, corriéndose tan solo el sesteo.

Salinas de Oro 20 de Mayo 1904.—El alcalde, Jerónimo Zabala. 4-1

Nuevo Colmado —PASEO DE VALENCIA, 6 y 8— RESTAURANT Plato del día: PAELLA Valenciana.

Nodriza Hay una casada de 34 años de edad y 22 días de leche que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informes Plaza del Castillo número 49 1.º 3-1 p.

Abanicos Se acaba de recibir un completo y variado surtido en gasa y japoneses, variedad en todas clases y precios, elegantes abanicos perfumados, última novedad.—Precios sin competencia. Casildo Iriarte, P.º-zo blanco 24 y 26 6-1 (a)

«Nuevo Colmado» Fiambras, jamón en dulce, id. de Strasburgo, mortadela, lengua a la escarlata, Langostas y langostinos frescos. 1-1

Nodriza Se desea una joven y de buenas condiciones para criar en casa de los padres de la criatura. Informarán en Taconera 18 2.º 3-1 p.

Hallazgo En el portal de la casa núm 35 de la calle Zapatería se encontró el día 15 del corriente una americana con un llavín, la que dando las señas se la entregarán a quien la reclame en dicha casa entresuelo izquierda. 1-1 p.

Nuestra información

Conferencias telefónicas DE LA REGION

Alava Vitoria 21 (8 noche). Tranvía en proyecto Informes que he adquirido en origen autorizados, dicen que una empresa proyecta prolongar el tranvía eléctrico de Bilbao a Oteñuri hasta Araca y de este punto a la estación del Norte de Vitoria, aprovechando, para producir la energía eléctrica necesaria, un salto de agua registrado hace tiempo.

Para llevar a la práctica el proyecto, la empresa solicita subvención del Ayuntamiento de Vitoria y de la Diputación provincial, corporaciones que han prestado buena acogida al pensamiento.

Reunión de alcaldes Bajo la presidencia del alcalde de esta ciudad, señor Yasa, se reunirán mañana a las doce los alcaldes de barrio de los 44 pueblos comprendidos en la jurisdicción de Vitoria.

El objeto de la reunión es tratar de las peticiones formuladas por los carteros de dichos pueblos, que desean mayor retribución.

Jóvenes artistas Se va a constituir en esta capital una sociedad cómica-dramática. Al efecto se reunieron anoche 40 jóvenes y discutieron los que han de componer la junta directiva.

Se pondrán en escena Director general y otras obras.

De fiestas Bajo la presidencia del Sr. Saleta ha celebrado sesión la comisión de festejos de nuestro Ayuntamiento.

Se acordó desestimar la proposición formulada por D. Felipe Calleja de Logroño, que se ofrecía a dar aquí la Fiesta de la Virgen por 250 pesetas.

Las fiestas de agosto ha dispuesto que en la primera noche, después de la procesión de la imagen de nuestra Patrona la Virgen Blanca, se quemara en la Plaza de ese nombre una colección de fuegos artificiales, que preparará el pirotécnico de esta ciudad señor Cerrajería.

En otras dos noches de las fiestas ha sido inaugurada en la Casa Consistorial y en la Florida.

Notas sueltas El estado atmosférico ha mejorado notablemente. En las doce se ha verificado la visita de los incidentes ni quejas.

El Sr. Llodio ha venido a esta ciudad el Sr. don Juan Cano.

En los exámenes en el Instituto se verificaron buenos resultados.

Una boda Se publicará la primera amonición para el enlace matrimonial de don Constante Mendiluce con la señorita doña María de los Angeles López.

El Sr. Mendiluce es muy estimado en esta ciudad, donde desempeñó el cargo de director del Heraldo Alavés, y ahora es teniente de Coronel de Guerra con destino en Melilla, donde viene a casarse con la distinguida señorita doña María de los Angeles López.

Peregrinacion Ha sido dispuesto que se celebre el lunes próximo la peregrinación organizada por el Sr. don Esteban Galdiano, y que tendrá lugar el día 23 del corriente, en el templo de San Juan, llevando a la procesión por las calles de esta ciudad.

Concierto Se está realizando activamente los ensayos de las obras musicales que han de ser interpretadas en el concierto dispuesto por la Asociación de Jóvenes de esta ciudad.

El concierto se verificará el sábado 23 del corriente, y en él tomarán parte especial tres señoras vitorianas: un joven que tiene ex-

celente voz de barítono, una señorita pianista distinguida y un violinista notable.

Más de arte En Miranda de Ebro el Orfeón Ebro dió anoche en aquella localidad un concierto en obsequio a las familias de los socios y esta noche da otro de pago.

Vizcaya Bilbao 21 (10 10 noche).

Bolsa Banco Guipuzcoano, papel. 000'00 Idem Bilbao, hecho 275'00 Idem Vitoria. 000'00 Idem Vizcaya, papel 204'00 Idem, papel 000'00 La Aurora, hecho 67'50 Idem, dinero 00'00 La Polar papel 103'75 El Norte. 000'00 Construcciones metálicas, papel. 00'00 Altos Hornos hecho 000'00 Idem, dinero. 000'00 Papelera Española, papel. 00'00 Idem, obligaciones. 00'00 Minas Iruya y Lesaca. 00'00 Unión Española de Explosivos, hecho. 000'00 Ferrocarril de Elgoibar a San Sebastian. 00'00 Idem Hullero Robla a Valmaseda. 000'00 Idem de Bilbao a Durango. 99'00 Idem de Durango a Zumárraga, hecho. 00'00 Idem de Tudela a Bilbao. 000'00 Idem de Asturias-Galicia-Leon. 000'00 Idem de Arboleda-Valmaseda. 000'00 Española de Minas. 000'00 Ayuntamiento de Bilbao, papel 94'00 Resinera, papel. 000'00

Cambios Sobre Paris, cheque a 38 80. Sobre Londres, cheque a 34 87.

Varias noticias La huelga de panaderos continúa en el mismo estado.

Procedentes de Santander y Santoña han llegado hoy a esta villa 15 soldados que vienen a trabajar en las tabernas.

Se esperan mañana mas militares. Como los días pasados hoy se ha verificado el repeso de los panes, resultando la mayoría de estos con exceso de peso.

Hoy corrió con gran insistencia el rumor de que los gobernadores civil y militar habrían tenido una entrevista para tratar de la cuestión de la huelga.

Ha hablado con el gobernador civil y me ha dicho que es necesaria la mas absoluta reserva sobre el particular.

Por orden del Gobernador civil se han mandado a la Arboleda 2.000 panes de a 2 kilos.

Me ha dicho el gobernador civil que está dispuesto a mandar a todos los pueblos de la provincia el pan que haga falta.

Los huelguistas han publicado un manifiesto en el periódico socialista «Lucha de clases» manifestando que la huelga ha sido promovida por los patronos con el objeto de cerrar algunas fabricas.

La cooperativa socialista ha nombrado una comisión para que vaya a Mieres con objeto de fundar allí otra cooperativa.

—El día 28 de este mes se verificará en el centro socialista una reunión de mujeres.

El objeto de esta reunión no es otro que fundar una asociación de mujeres socialistas.

—En el barrio de la Ribera han refinado dos individuos resultando uno de ellos herido de arma blanca.

—Se ha celebrado la visita general de cárceles.

—La policía ha detenido en Baracaldo a un individuo llamado Marañon que en el mes de Septiembre y en unión de otros individuos cometido un robo en una casa del barrio de San Roque.

Los ladrones entraron enmascarados en casa de una señora que vivía sola, la amordazaron, la ataron y la robaron 400 pesetas. Marañon marchó a Loglaterra a raíz del robo y ahora ha vuelto.

—Mañana darán conferencias en el centro vasco don Luis Urregoechea y don Eusebio Aranzadi, abogado de San Sebastian.

Esta tarde fué encontrada según se dijo, una bomba de dinamita.

LA SEÑORA DOÑA MICAELA ZOROQUIAN Y ARDAIZ Viuda de don Pio Orayen Ha fallecido el día 21 de los corrientes, a los 75 años de edad, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE S. S. Sus hijos doña Saturnina, don Miguel y don Gregorio, nietos, biznietos, hermanos, hijos políticos doña Agustina Ayerra y don Nemesio Vidaurre, sobrinos, primos y demás interesados Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, el martes, 24 del corriente, a las once de la mañana. El duelo se despide en la iglesia. Pamplona 22 de Mayo de 1904.

Anuncios recomendados

¡Ojo!

En la camisería de Ricarte recién establecida se vende amablemente barato y se hacen arreglos con puntualidad y economía. Plaza de los Fueros 31 Estrella. 10-8 x

No confundirse

Las verdaderas máquinas trilladoras reformadas se construyen en el taller de Pedro Nagore y Rufino Lecumberri, herrero y cerrajero, San Martín de Unx. 15-9 p

La sin rival

TREINTA AÑOS DE EXISTENCIA. Gran fábrica de limonadas, gaseosas y depósito de cerveza alemana de Esteban San Roman, calle de Espoz y Mina núm. 7, Pamplona. (a) 10-10

A los contratistas de obras

BUENA OCAION. Se venden 1702 metros lineales de rails de peso de 10 kilogramos cada metro lineal, en muy buen uso y completos con todos sus accesorios para colocarlos desde luego donde convenga; el que desee comprarlos puede dirigirse a Burguete 4 D. Leandro Desmarly. 15-6

Farmacia

Se vende en Pamplona, al contado ó en plazos convencionales. Para informes, dirigirse al Dr. Mercader, farmacéutico, calle de la Curia, número 2, en dicha población. La farmacia en venta no es la del informante. v d m p 24-15

Establecimientos

PROVINCIALES DE BENEFICENCIA. El día 26 del actual y hora de las once de la mañana se celebrará la subasta para el suministro de vaca y carnero al Hospital é Inclusa, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Administración de los mismos, sita en el Hospital. Pamplona 16 de Mayo de 1904.—Por acuerdo de la Comisión Directiva, El Administrador Vicente Marton. 8-6

Venta de carro

Se vende uno para bueyes en muy buen estado. Diríjase á don Antonino Ariza en Villafraanca de Navarra. 8-8

Artazu

Para reemplazar al médico titular dimisionario de este municipio se necesita un profesor que reuna las condiciones, con el cual se estipulará cuanto haya para la asistencia oficial y particular de los enfermos y demás actos facultativos. 8-6

Calzado

Grandes existencias, clases muy superiores; especialidad en colores y clases de lujo, precios los más económicos por ser obra fabricada en mi casa, sobre medida de todas clases. F. Lorente, Mayor 9. x 4-4

Oficial de confitería

y cerería se necesita en la fábrica de Miguel Hueto, San Prudencio 9, Vitoria. 8 4 p

Viscarret (valle de Erro)

Hace próximamente un mes, desapareció del monte comunal de este lugar una perra de tres años, pelo negro, alzada un metro y treinta centímetros, lleva la marca del pueblo del año pasado que acaso no se pueda conocer que es la V con dos esquinas en la parte inferior, es tuerta del ojo izquierdo y propiedad del que suscribe quien está conforme en sufragar los gastos ocasionados al que la tenga en su poder y suplica le avise. Viscarret 16 de Mayo de 1904.—Martín Ciletti. 6-5

Venta de postes

DE CASTAÑO Y PINO. Inyectados con sulfato de cobre por el sistema Boucherie. Preparados con el Carbolimeum (contra la podredumbre de la madera) á precios económicos. Para más pormenores diríjase á la señora viuda de T. Lapoya, depósitos junto á la estación del ferrocarril, almacenes de maderas Santo Andía 33 y 35 y Pelleguerías 76 Pamplona. 30 19

Vinos superiores

De venta en la Alhóndiga, en el sitio de Miguel Ancoibar, á precios reducidos. Para informes dirigirse calle Mayor 55. Se remiten muestras á quien solicite. 8-8

Venta de vaca

Hay una brachetess recién parida de edad de cinco á seis años; se garantiza que da ocho litros de leche. Informarán en el barrio de la Magdalena núm. 27. 3-2 p

Se vende barata

Una buena estantería con cristales propios para cerería con encajonado. Darán razon Mayor 94 Lampistería. 6-4

Ganado

Se venden ó cambian por carneros 300 borregos que se hallan en término de Aforbe; también tiene de venta corderos, y toda clase de ganado. Diríjase á don Clemente Garuch. rri, Falces. 8-3

Un buen negocio

Se traspasa, ó admite socio para una industria muy acreditada de gran producción y montada con todos los adelantos más modernos en maquinaria movida por electricidad. Informarán expresamente á los interesados en el Comercio de don Agustín Trias, Pozo Blanco 1 y 3 Pamplona. 5-2 x

Establecimiento

DE CARRUAJES. de Viuda de C. Maisonnave, Estafeta, 60. Carruajes de todas clases para viajes, paseos, bodas y bautizos.—Servicio diario á la estación. Servicio especial en carruajes para el Cementerio: precio CUATRO pesetas. m j d -33

Sillas y sillones

En la tapicería de la calle Curia núm. 25 hay de venta bonitas y elegantes sillas de sala y gabinete y sillones de alcobilla y de rollo á precios muy baratos. 8-6 (a)

Establecimientos

PROVINCIALES DE BENEFICENCIA. Siendo necesarias trecientas setenta y cinco arrobas de lana de carnero chorro del país con destino al Manicomio Navarro, se admitirán proposiciones bajo pliego cerrado hasta el día 15 de Junio con sujeción á las condiciones que obran en la Administración de los mismos sita en el Hospital. Las proposiciones se pueden hacerse por el total de la cantidad ó parte de ella. Pamplona 19 de Mayo de 1904.—Por acuerdo de la Comisión Directiva. El Admor. Vicente Marton x -3

Venta de carneros

Sobrantes del arrendatario de la carnicería de esta villa, se venderán 80 carneros sin esquilato; para precios diríjase á don Angel Matute de la misma vecindad. Gallipienzo 19 de Mayo de 1904.—Angel Matute. 3-2

Establecimientos

PROVINCIALES DE BENEFICENCIA.—Siendo necesaria la traslación de varios enseres desde la estación del ferrocarril al Manicomio Navarro, se admitirán proposiciones bajo pliego cerrado en la Secretaría de la Excm. Diputación, hasta la una de la tarde del día 27 del actual. En la misma dependencia podrán adquirirse más detalles. Pamplona 21 de Mayo de 1904.—Por la Comisión Directiva, El Admor. Vicente Marton x 7-2

VENÉREO FLUJOS

por antiguos que sean

SANDALO CLIN

Tómase de 9 á 12 cápsulas al día.

CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

La Petite Gironde

es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España. La suscripción cuesta 2,75 pesetas al mes, haciendo la suscripción en casa Hijos de Aramburu, en San Sebastian.

EXIJAN Vds. LA ÚNICA PILDORA BLANCA DE PILDORAS DEHAUT Purgativas y Depurativas del Doctor DEHAUT no toman al comer.

Las mejores COSTOSAS las más activas.

NO MAS TOS

REMEDIO INFALIBLE

Bronquitis, catarro crónico, asma, disnea y todas las afecciones del aparato respiratorio se curan y alivian siempre desde el primer día con el maravilloso jarabe berzo balsámico bromoformo y heroína, del Doctor Villegas, de Córdoba, y así lo certifican todos los médicos de España.

Alivio asombroso en en los tuberculosos.

Variedad con bromoformo, heroína y fenocola destinada exclusivamente á la TOS FERINA.

Huid de plagios y falsas imitaciones. Pídense en farmacias y droguerías.—Frasco grande 3 pesetas, idem pequeño 2, idem de renocola 4

Depósito en Pamplona, Farmacia de Merquina.

HAY QUE VERLO PARA CONVENCERSE

Del variado y gran surtido de géneros y al precio que los cede la Sombrerería y Esterería Catalana; Sombreros para señores Sacerdotes, caballeros, niños y gorras de todas clases de última novedad y de las mejores fábricas.

También encontrarán un elegante y variado surtido de sombreros para señoras, señoritas y niñas, adornados y en casco, como igualmente pajas sueltas, plumas, flores, cintas, gasas, alambres y toda clase de adornos.

Se limpian, tiñen y reforman toda clase de sombreros.

Estafeta 16 y 18, Pamplona, j. y s. 8-2

Tónico-genitales

Del doctor Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 34 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 70 sales caja, y se remiten por correo á todas partes.—Dr. Morales, Carretas, núm. 12 Madrid.

Pamplona, farmacia de J. Valencia.

Grabado en vajilla

de cristal, enlaces de dos letras desde 180 pesetas docena; nombres á 0,30 pieza. Procedimiento especial, L. Ripalda, San Nicolás 13 1.º v s m 8-8

Central garage

Representación de los automóviles Lunet, Boyer etc. y de las bicicletas «Manon», precio sin precedente.

La mejor de las bicicletas «La Manon» desde 176 pesetas, garantizada; automóvil motor «Bouton» 6 caballos, desde 2.900 francos.

Agente general para las provincias del norte de España, Henry Sader, Chinchilla 7, Pamplona. -80 (a)

Bronquitis, tos Y COQUELUQUE

El remedio más seguro de los conocidos hasta el día, para toda clase de enfameadas del aparato respiratorio, es la Bromina Ayala. Farmacia de Artesga. 11 19 25 31 4-3

MILAGROSOS CONFITES

O INYECCION ANTIVENEREA COSTANZI Y ROOB ANTISIFILITICO

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado que para curar radicalmente en 2 ó 3 días la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica, gota militar, úlceras, flujo blanco de las mujeres, catarro de la vejiga, escozores uretrales cálculos, retenciones de orina, y en 20 ó 30 días las estrecheces uretrales, aunque sean crónicas de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los confites é inyección Costanzi.

A. Salvati Costanzi calle Diputación, 349 Inyección Costanzi. BARCELONA

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica é impotencia en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, ca usan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Dr. Angelo Costanzi, calle Diputación, 349, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con él admite á los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, 4 pesetas. Confites antiveneros para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.

De venta en todas las buenas farmacias. En Pamplona en la de D. Valentín Marquina, calle Nueva, núm. 1, y en casa del inventor, Diputación 349, Barcelona.

Consultas médicas todos los días, y las consultas que se hacen por escrito al Dr. A. Costanzi, son contestadas gratis y con la mayor reserva.

Abonos minerales

Encomendados de St. Gobain y de otras acreditadas fábricas hay de venta en el almacén de los señores Vermeil, Goni y Compañía, situado en la calle de Estafeta, núm. 56, Pamplona. 30-1-28

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA TISIS PULMONAR, TUBERCULOSIS

CÁPSULAS SERAFON

GUAYACOL - IODOFORMO

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

JARABE de Guayacol y Bromoformo SERAFON contra la COQUELUQUE (Tos ferina)

VINO PINEDO DE KOLA COMPUUESTO TONICO NUTRITIVO

Diploma de honor, cruz de mérito y medalla de oro. Exposición Internacional de Marcella 1903. Grand Prix en la Exposición Internacional de Londres.

(Kola, Coca, Guarana, Cacao y Fósforo asimilable)

Cura la Anemia, Raquitismo, Enfermedades nerviosas y del corazón, Afecciones gástricas, Digestiones difíciles, Atonía intestinal, etc. Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos.—SIN RIVAL PARA LOS NIÑOS Y ANCIANOS.

Farmacia de Pinedo é Hijos, Cruz 10, y Gran Via BILBAO. EN PAMPLONA, Farmacia de Marquina. Pídense en todas las Farmacias.

EL ECO DE NAVARRA

Sexto concurso LIBRE

habitante en _____ para optar al premio ofrecido, indica el número siguiente: _____

Firmado _____

Contraseña _____

SECCION DE PASATIEMPOS

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 22 DOMINGO.—Pascua de Pentecostés.—La fiesta de Pentecostés es el complemento de la gran obra de la Redención, la consumación de todos los Misterios y el sello de la buena alianza entre Dios y los hombres. Así como el Padre envió á su propio Hijo al mundo para tomar la humana naturaleza en las entrañas de la Virgen del mismo modo el Padre y el hijo envían en este día al Espíritu Santo, que procede de los dos, para cumplir hasta la consumación de los siglos la misión de formar la Iglesia, Esposa de Jesucristo, asistida, protegida, salvada y santificada. Pidamos en tal ocasión con mucho fervor que venga el Espíritu Santo á concedernos sus dones sin apartarnos nunca de sus inspiraciones.

Toda gracia espiritual, don natural y cualquier cosa bien hecha, referido á Dios nuestro Señor, dándole gracias.

Día 23 LUNES.—La aparición de Santiago, Apóstol.—La Iglesia de España, juntamente agradecida á los beneficios de su Padre y Patrono Santiago, celebra con solemnes festivales los dones preciosos con que por él ha sido enriquecida. Uno de ellos, y el más considerable después del primitivo de su predicación, es la Aparición milagrosa de este santo Apóstol para aliviar á la misma España de la ignominia que padecía.

Los que están llenos de fé todo lo piden con confianza y lo reciben del Señor, porque sin vacilación lo han pedido.

CULTOS

Oficio de la Dominica de Pentecostés con rito doble de primera clase y color encarnado.

En la Catedral—A las nueve y media Horas menores y misa.

A las tres y media, vísperas, completas, rosario, matines y laudes.

A las ocho rosario de los Esclavos.

En Recoletas—Cuarenta Horas.—A las diez se expondrá S. D. M., misa solemne; quedará manifiesto hasta las tres y media que celebra la V. O. Tercera su función mensual.

En San Lorenzo—A las nueve de la mañana y ocho de la tarde, novena á la Santísima Trinidad.

En San Martín—Indulgencia plenaria.

En Santo Domingo—Función á S. Urbano.—A las diez, misa solemne con sermón á cargo de D. Leandro Arceya.

Ejercicios de las Flores

En San Agustín.—A las cinco y cuarto de la mañana.

En San Fermín de Aldapa.—A las seis de la mañana y siete de la tarde.

En San Ignacio.—A las siete menos cuarto de la tarde.

En los Escolapios.—A las siete.

En San Nicolás.—A las siete y media. Predicará don Tirso Sanchez sobre el tema: «El gozo de María en la resurrección de su Hijo.»

En las Josefinas (extramuros).—A las cinco y media de la tarde.

PARA MAÑANA

Oficio de Intraoctava con rito doble de primera clase y color encarnado.

En la Catedral—A las nueve Horas menores y misa.

En San Saturnino.—Cuarenta Horas. A las diez se expondrá el S. D. M., quedando manifiesto hasta las tres y media de la tarde.

En San Ignacio.—Aniversario de la caída de su Titular. A las diez, misa solemne con sermón por don Eugenio Gñál.

En San Lorenzo—Como ayer.

Los ejercicios de las flores, como ayer.

En San Nicolás, predicará don Guersendo Iraoz sobre el tema: «Goza de María en la Asunción de Nuestro Señor Jesucristo.»

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Tencederías 9 y 11, 2.º.

San Nicolás.—San Gregorio 17, 2.º.

San Lorenzo.—Mayor 91, 8.º.

San Juan Bautista.—Dormitoria 22, 3.º.

San Agustín.—San Agustín 8, 3.º.

ESTAFETA LOCAL

DIA MILITAR.

Servicio de la Plaza para el día 22 de Mayo de 1904.

Parada.—Cantabria.

Jefe de día, el Comandante de América, don Daniel Gonzalez.

Imaginaria, el Comandante de Artillería, don Manuel Barrios.

Hospital y provisiones, el capitán cuarto de Cantabria.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Idem. extraordinaria, un Oficial de Constitución un sargento y un cabo de cada cuerpo.

Traje de media gala.

Música para el paseo, América.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos varones 0, hembras 1.

Defunciones.—Pedro Perez de 21 años, de San Vitor (Santander), Hospital Militar.—María Asunción Echarri, de diez días, Inclusa.—Felisa Alfaro, de 16 años, de Murchara, Hospital civil.—Micaela Zoroquisin, de 76 años, de Muruarte de Reta, Mer-

caderes 22, 3.º.—María Espinosa, de 4 años, de Pamplona, San Nicolás, 27, 3.º.

Matrimonios.—Ninguno.

EL TIEMPO

Temperatura máxima de antepaño 24,7

Id. mínima de ayer 10,0

Altura barométrica á las 9 de ayer 723,8 milímetros.

Espacio recorrido por el viento en 24 horas 24 horas en kilómetros 173

Pasatiempos

CHARADA

Remitida por «Tres enemigos de la mujer.»

Mi primera es un adverbio, La tercera conjunción, y aunque creas que me rio cuatro y dos de verbos son, Combinando todo esto, hallarás ya muy veloz, todo el nombre jiclo santol de mi suegra que es atroz.

TARJETA ANAGRAMA

Remitida por «Tres miradas.»

Hilarión L. de Erole

Con las precedentes letras de esta tarjeta formar una función de teatro muy aplaudida.

Soluciones á los pasatiempos publicados el día 20.

Charada: Canonazo.

Tarjeta anagrama: La banda de trompetas.—Oários Arniches.

Han remitido soluciones exactas. A la charada: «Un ruso japonés», «La hija única», «Hombres de plata y cabellos de oro», «Amor y llanto», «Hortensia», «Tres titiriteras», «Perlas y capullos», «Artamisa», «Cupido», «El costurero del 3.º en comisión», «La sensitiva y el amor», «Uno que le gusta el campo», «Laurel real.»

Buzón.

«Tres fregonas.»—Admitidas. Ah, muchas gracias, cuando haya que fregar algo lee avisaré á ustedes.

«Uno que trabaja en cueros.»—Entra en terreno. Por poco se queja usted hombre; hay quien espera cuatro meses y no dice nada.

«Anicetos.»—La primera puede pasar. Los dos versos de la segunda no son consonantes, exactitud precisa é indispensable para ser admitible.

«Artemisa.»—Entra en turno.

«Chimbos.»—No sirve nada de lo que manda.

«El costurero del 3.º en comisión.»—Admitidas.

«La 2.ª co K. aburrída.»—No sirve.

«Bombita chico.»

NOTA. Advierto á los que envíen boletines para el concurso, que el número ha de formarse con cinco cifras precisamente y que éstas han de ser las siguientes: 6, 7, 8, 9, 0, pudiéndose repetir ó no á gusto de los concursantes.

D. CÁNDIDO

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.